

Miércoles 16 de Junio del 2010

Última modificación 16.06.2010

El Financiero Factible, que la economía crezca 5% en 2010: Cordero La recuperación de la producción industrial y de las ventas internas hace prever que la economía mexicana pueda crecer en este año incluso por arriba de 5 por ciento, indicó Ernesto Cordero, secretario de Hacienda. "Creo que coincido con todos los analistas, que vamos a crecer entre 4.5 y probablemente un poco más de 5 por ciento", afirmó el responsable de las finanzas públicas del país en entrevista radiofónica. En su opinión, los datos que se tienen de la producción industrial, principalmente del sector manufacturero, y de las ventas internas, como las del sector automotriz, reflejan que hay signos de una recuperación más vigorosa de lo que originalmente se previó. Demanda externa, factor de impulso; rezago en mercado interno: BofA (Viridiana Mendoza Escamilla) Aun cuando se espera una expansión considerable del PIB en México durante la primera mitad del año, la recuperación económica deberá seguir siendo impulsada por la demanda externa, con la demanda doméstica rezagándose hasta finales de 2010 y principios de 2011. Las previsiones de Bank of America Merrill Lynch apuntan a un crecimiento de 4 por ciento anualizado para 2010, apoyado por una recuperación robusta del sector manufacturero. Sin embargo, tras un rebote fuerte en la primera mitad del año, el crecimiento del PIB debería moderarse en la segunda parte de 2010. Pedirán a la CNBV informe sobre la transferencia de flujos bancarios Rivelino Rueda La Tercera Comisión de la Comisión Permanente aprobó un punto de acuerdo para exhortar al titular de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Guillermo Babatz, a entregar al Poder Legislativo informes mensuales sobre la variación en la capitalización de la banca de uso múltiple en el país. El presidente de esta instancia legislativa y autor del proyecto, el senador del PRI Rogelio Rueda Sánchez, indicó que el propósito de esta proposición es contar con informes periódicos, a efecto de evitar que las transferencias de recursos de las filiales que operan en México a sus casas matrices puedan poner en riesgo el sistema financiero nacional. Debilidad del dólar apuntala mercados internacionales Clara Zepeda Hurtado La debilidad del dólar frente al euro y la positiva reacción de los inversionistas a varios informes económicos en Estados Unidos apuntalaron a los mercados financieros internacionales. Las bolsas de valores de Asia, Europa y América completaron ayer fuertes ganancias, debido a la tranquilidad que se respiró en el viejo continente por las subastas de deuda europea. Con los ánimos más calmados con las palabras de Bruselas, que aseguró que los estados con problemas han tomado "acciones efectivas para reducir" su déficit, el euro subió, la cotización del petróleo aumentó, las monedas emergentes se revalorizaron y los índices accionarios también. Aumentarán hasta 40% los precios de productos agrícolas en 10 años Héctor A. Chávez Maya Los precios de los productos básicos agrícolas han descendido a sus máximos de dos años atrás, pero se prevé que para la siguiente década aumenten entre 15 y 40 por ciento, estimaron las organizaciones para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). En su informe anual "Perspectivas agrícolas 2010" establecen que los únicos bienes que van a mostrar una aceleración en sus precios son el etanol y el biodiesel, pues incluso el petróleo crudo va a elevarse 118 por ciento, cifra menor al alza de 138 por ciento registrada entre 2007 y 2008. Crecerá 10% la industria de conservas alimenticias en 2010 (Isabel Becerril / Claudia Alcántara) La industria de conservas alimenticias cerrará 2010 con un crecimiento superior a 10 por ciento, y un avance de 20 por ciento en sus exportaciones. Armando Cobos, presidente ejecutivo de la Cámara Nacional de la Industria de Conservas Alimenticias (Canaica), aceptó que para finales del año el sector habrá aumentado un 3 por ciento los precios finales de sus productos, ante la imposibilidad de absorber el alza en las tarifas de los energéticos (electricidad y gasolina), principalmente. También anunció que esta actividad invertirá 5 por ciento más de recursos en maquinaria durante este año con respecto a 2009, cuando sumó 63 mil millones de pesos. El año pasado la industria creció 12 por ciento en términos nominales y 8.6 por ciento en términos reales, mientras que las exportaciones aumentaron 15 por ciento. Insiste México en reorientar los programas agrícolas Héctor A. Chávez Maya El gobierno mexicano insistirá en su planteamiento de reorientar los programas del sector agrícola para disminuir los efectos negativos que generan los cambios climáticos y que de no ser atendidos traerán graves consecuencias para los habitantes del mundo, advirtió el subsecretario de Desarrollo Rural de la Sagarpa, Ignacio Rivera Rodríguez. A partir hoy, informó, México participará en la reunión del Comité de Agricultura de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), donde se formulará el plan de trabajo a nivel mundial para los siguientes cuatro años y se realizará un proyecto de gran visión para los próximos ocho. Crece dependencia alimentaria del exterior (Héctor A. Chávez Maya) Durante 2009 las importaciones de maíz fueron superiores a 30 por ciento del consumo nacional, con un gasto de mil 247 millones de dólares, lo cual es preocupante porque así el Índice de la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación) ubica a México con pérdidas en seguridad alimentaria. El secretario general de la Confederación Nacional de Productores de Maíz de México, Carlos Salazar Arriaga, señaló que ello es consecuencia de un mal modelo exportador y de libre comercio, pero sobre todo de la mala planificación de las políticas públicas, que no logran subsanar estas deficiencias, a pesar del periodo de desgravación de 15 años que venció en 2008. Pegan a siderúrgicas mexicanas cuotas compensatorias de EU Ivette Saldaña El sector siderúrgico mexicano registra afectaciones por la injusta imposición de cuotas compensatorias de hasta 32.27 por ciento a su tubería de cobre por parte del gobierno estadounidense, ya que están paradas plantas cuya inversión recién se concretó por 150 millones de dólares, afirmaron legisladores del PRI, PAN, PRD y PT. Durante la comparecencia del titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos, ante la Tercera Comisión de Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento y Comunicaciones y Obras Públicas, diputados y senadores pidieron a nuestras autoridades inconformarse ante Estados Unidos por los procedimientos aplicados en la investigación por antidumping. Aumentan 18.5% ingresos de manufactureras en marzo Arturo Robles En marzo, los ingresos de los establecimientos manufactureros con Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) tuvieron un crecimiento real anual de 18.5 por ciento, el más significativo desde que inició su recuperación en diciembre de 2009. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que los recursos alcanzaron 199 mil 785 millones de pesos, de los cuales 56.4 por ciento correspondió a ingresos provenientes del

extranjero y el restante 43.6 por ciento lo aportó el mercado nacional. Los que corresponden a la economía interna acumularon cuatro meses consecutivos al alza, y presentaron un crecimiento real anual de 17 por ciento, el mayor desde que inició la recuperación del mercado en diciembre del año pasado. El Reforma Abre dólar en 12.78 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (16 junio 2010).- Ante información económica mixta en Estados Unidos, con datos negativos en el ramo inmobiliario y positivos en la actividad industrial, el mercado de cambios en México ha amanecido en calma y sin movimientos. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.38 unidades y se vende en 12.78 pesos, siendo los mismos niveles en que terminó la sesión inmediata anterior. Al mismo tiempo, en sucursales de BBVA Bancomer, el billete verde cotiza a la venta en 12.67 y a la compra en 12.37 unidades. En la terminal aérea capitalina (Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México), el dólar se encuentra a la compra en 12.00 unidades y a la venta en 12.65 pesos. Inicia BMV sesión con pérdida de 0.10% Ernesto Sarabia Ciudad de México (16 junio 2010).- La incertidumbre por los problemas fiscales en Europa y la debilidad del sector financiero en España, así como cifras económicas contrastantes en Estados Unidos han afectado el inicio de operaciones en los mercados de valores, con bajas en Estados Unidos, México y varias economías del viejo continente. El Dow Jones en Estados Unidos cae a 10 mil 359.58 puntos, para perder 0.43 por ciento. En la misma dirección, los índices Standard & Poor's y Nasdaq bajan 0.37 y 0.22 por ciento, al resentir información negativa en el ramo inmobiliario estadounidense. Suben inventarios de crudo en EU Washington DC, Estados Unidos (16 junio 2010).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos subieron sorpresivamente la semana pasada, mientras que los de gasolina cayeron, mostró este miércoles un informe de la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias de crudo en el mayor consumidor mundial de petróleo subieron 1.7 millones de barriles a 363.1 millones, frente a los pronósticos de una caída de 1.2 millones. En tanto, los inventarios de gasolina retrocedieron en 700 mil barriles a 218.3 millones y los de destilados crecieron 1.8 millones de barriles a 156.6 millones. Analistas esperaban un alza de 200 mil barriles para las reservas de gasolina y un incremento de 1 millón para las de destilados. Cotiza crudo en dls. 76.67 en EU Londres, Gran Bretaña (16 junio 2010).- Los precios del petróleo descendían este miércoles debajo de los 77 dólares el barril después de un aumento inesperado en las existencias de crudo en Estados Unidos que redujo el apetito por las materias primas. Los inventarios de crudo estadounidense subieron 579 mil barriles en la semana al 11 de junio y las existencias de subproductos se elevaron también, según los datos que dio el martes el Instituto Americano del Petróleo (API, por sus siglas en inglés). El miércoles, los futuros del crudo estadounidense para julio caían 27 centavos a 76.67 dólares por barril a las 10:26 horas GMT después de negociarse arriba de 77 dólares más temprano. Advierten de alzas en bienes agrícolas Ulises Díaz Ciudad de México (16 junio 2010).- En la próxima década los precios de los productos agroindustriales básicos aumentarán entre 10 y 45 por ciento respecto al nivel que registraron en el periodo 1997-2006, pronosticó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO). En el informe "Panorama Agrícola OCDE FAO", los organismos concluyen que entre 2010 y 2019 se registrarán estos incrementos debido principalmente a que la demanda se está recuperando, pero también debido a otros factores como el costo de los energéticos. Crece 1.2% producción industrial en EU Washington DC, Estados Unidos (16 junio 2010).- La producción industrial de Estados Unidos subió más de lo esperado en mayo, impulsada por un alza en los servicios públicos después de que un clima más cálido disparó el uso de los aparatos de aire acondicionado, mostraron este miércoles cifras de la Reserva Federal. La industria creció 1.2 por ciento el mes pasado tras un avance revisado de 0.7 por ciento en abril. Economistas consultados apuntaban a un incremento de 0.9 por ciento. La producción de servicios públicos aumentó 4.8 por ciento, revirtiendo 3 meses de caídas. La Fed atribuyó el alza a un clima inusualmente cálido para la época del año, el cual llevó a más personas a encender sus aparatos de aire acondicionado. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/35097.html> SHCP limita operaciones con dólares José Manuel Arteaga En el sistema bancario mexicano se detectó que anualmente hay un excedente de más de 10 mil millones de dólares que se presume son recursos de procedencia ilícita, afirmó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero. "Lo que se venía observando desde hace varios años es que el sistema bancario mexicano estaba recibiendo una cantidad muy importante de dólares en efectivo, más allá de la que se pudiera explicar por las actividades y la dinámica de la economía. Existe una presunción, que puede ser válida, de que muchos de estos dólares tengan procedencia ilícita", dijo en conferencia de prensa, en Palacio Nacional. El titular de Hacienda y el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Guillermo Babatz, anunciaron una serie de medidas para regularizar la compra de dólares en efectivo por los bancos. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/178406.html> Ecología, prioridad nacional: Ealy Liliana Alcántara Enviada GÓMEZ FARÍAS, Tamps.— El ejercicio responsable del periodismo científico y la difusión precisa de información sobre el medio ambiente, son fundamentales para generar conciencia entre la sociedad, colocar el tema en la prioridad de las agendas gubernamentales y generar estrategias que mitiguen los efectos del cambio climático y la destrucción de ecosistemas, coincidieron representantes de gobierno, academia y medios de comunicación al inaugurar la segunda edición México del taller Jack F. Ealy de Periodismo Científico. El licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, dijo que el tema ambiental debe ser un asunto prioritario en la agenda de los gobiernos y en la acción de la sociedad, porque hemos alterado el equilibrio ecológico y ello ha tenido un impacto en todo el planeta, como el derrame de petróleo en el golfo de México, las prolongadas sequías en Medio Oriente y las constantes inundaciones en Centroamérica. <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/3496.html> Narro: urge al país tecnología propia TOLUCA, Méx.— "México requiere contar con ciencia y tecnología propias, ya que seguir dependiendo de lo que viene del extranjero es condenarnos a la mediocridad, a ser una nación maquiladora y a sacrificar soberanía", advirtió el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro, al cuestionarse públicamente sobre la manera en que la comunidad científica y académica puede convencer "a nuestros gobernantes" de esta realidad. Al participar en los Foros de Reflexión Compromiso por México — convocados por el gobernador Enrique Peña Nieto—, Narro Robles manifestó que debe encontrarse un nuevo

modelo económico basado en el conocimiento, pues sin educación y sin ciencia fuertes “estamos condenados a vivir en el cabús del desarrollo”. Ante gobernantes, alcaldes, diputados, académicos, científicos, catedráticos e intelectuales que asistieron a los foros convocados por el gobernador Enrique Peña Nieto para debatir sobre ciencia y tecnología, el rector de la máxima casa de estudios del país agregó que sin duda no se podrá lograr nada cuando 10 millones de jóvenes fueron (7 de cada 10), rechazados de las universidades públicas, mientras que como país, apenas si se destina 0.4% del Producto Interno Bruto a investigación científica

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80060.html>Crecimiento del empleo crea dudas en expertos Ixel Yutzil González Los números de generación de empleos registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha generado sospecha entre especialistas, sobre todo con el reciente cierre de diversas empresas por la recesión económica y la alta tasa de desempleo. De ser ciertas las cifras, el gobierno tendría que explicar qué políticas económicas están permitiendo que se logre el avance del empleo, explican analistas. “Las cifras de creación de empleo difundidas por la Secretaría del Trabajo resultan espectaculares para un trimestre que tradicionalmente reporta baja ocupación como lo es el periodo enero a marzo”,, aseguró Eduardo Loría, investigador y director del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (CEMPE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80074.html>PIB crecerá hasta 5% en 2010: SHCP José Manuel Arteaga La economía mexicana crecerá más de 5% este año, producto de una recuperación más vigorosa, pronóstico el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. “Yo creo que coincido con todos los analistas, que vamos a crecer entre 4.5% y probablemente un poco más del 5%”,, dijo el funcionario federal. La última proyección de crecimiento de México ubicaba la actividad económica en un nivel de 4.1% para todo el año. Al respecto, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) proyectó una expansión de la economía de 5.5% al cierre de 2010.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80073.html>Dow Jones sube por Europa Ricardo Jiménez Los mercados bursátiles mundiales operaron dentro de un ambiente de optimismo en las negociaciones de este martes, resultado del ánimo que existió entre los inversionistas, tras la noticias generadas en Europa, sobre todo, las relacionadas con la venta de bonos gubernamentales de los países que enfrentan diversos problemas de déficit fiscal. El índice industrial estadounidense, en ese contexto, experimentó un avance de 2.10%, esto es, un incremento de 213.88 unidades para alcanzar los 10 mil 404.77 puntos, observándose los mayores incrementos en las acciones de Caterpillar Inc. con 4.0% a 63.46 dólares y en las del fabricante de aviones Boeing con 4.1% a 67.48 dólares. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) siguió con el mismo comportamiento positivo, al reportar una ganancia de 1.39%, equivalente a un repunte de 446.99 enteros para ubicarse en los 32 mil 685.40 unidades en las operaciones de ayer.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80086.html>Cifras reflejan recuperación en sector industrial, dice IXE Ixel Yutzil González La recuperación de los empleos formales en los primeros meses del año reportada por la Secretaría del Trabajo refleja la recuperación del sector industrial, el más afectado por la caída de la demanda externa por la recesión. Lucía Martín, analista económico de Ixe Casa de Bolsa explicó que se observa una recuperación más balanceada del empleo, ya que además del fuerte rebote del sector industrial, el mercado interno da señales de recuperación. Expuso que a diferencia de la crisis de 1995, en esta ocasión el empleo fue más “defensivo” y se está recuperando. Explicó que la pérdida de empleos durante la presente crisis no fue tan drástica como en el pasado, pese a que la caída en el PIB de 2009 que se ubicó como la más alta desde 1932 y la decimoquinta mayor en el mundo. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/16/bolsa-mexicana-ligera-alza-sesion-volatil>Bolsa mexicana con ligera alza en sesión volátil La Bolsa mexicana registraba movimientos erráticos el miércoles en medio de nuevos temores sobre el sistema bancario de España y datos económicos mixtos en Estados Unidos. A las 10:02 hora local (1502 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, subía 0.07%, a 32,707 puntos. "No creo que la racha que ha tenido la bolsa sea sustentable, las condiciones en Europa todavía son muy frágiles como para seguir apoyando todavía más al mercado", comentó un operador. La prima que demandan los inversionistas para optar por los bonos soberanos españoles a 10 años frente a las notas alemanas de referencia tocó un máximo récord desde la creación del euro, prendiendo alarmas sobre el atractivo de la deuda de España. El alza se produjo pese a que la Comisión Europea desmintió un informe que señalaba que la Unión Europea, el FMI y el Tesoro estadounidense estaban desarrollando un plan de ayuda para España. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/16/aumentan-inventarios-crudo-eu-eia>Aumentan inventarios de crudo en EU: EIA NUEVA YORK.- Los inventarios de crudo en Estados Unidos subieron sorpresivamente la semana pasada, debido a un alza en las importaciones y a una menor actividad en las refinerías, dijo el miércoles la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias comerciales de crudo en el mayor consumidor mundial de petróleo subieron la semana pasada 1.7 millones de barriles a 363.1 millones, frente a los pronósticos de una caída de 1.2 millones. Las importaciones de crudo subieron en 164,000 barriles por día (bpd) y el petróleo usado en refinerías cayó 73,000 bpd. El uso de refinerías cayó 1.2 puntos porcentuales a 87.9% de la capacidad, ante expectativas de analistas de una pequeña alza de 0.1 puntos porcentuales.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/16/publican-reglas-transacciones-dolares>Publica SHCP reglas para transacciones con dólares La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer hoy en el Diario Oficial de la Federación las nuevas disposiciones que deberán acatar las instituciones de crédito en el país para el manejo de dólares en efectivo. Las medidas, que ya había anunciado el martes el titular de la dependencia, Ernesto Cordero, establecen límites máximos para operaciones en efectivo con esa divisa, así como la obligación para las instituciones de reportar a la autoridad las operaciones que sus clientes y usuarios realicen en dólares y otras monedas extranjeras. La Resolución que reforma y adiciona las disposiciones de carácter general a que se refiere el artículo 115 de la Ley de Instituciones de Crédito señala así que los cuentahabientes de éstas podrán realizar transacciones en efectivo hasta por cuatro mil dólares al mes; para los no cuentahabientes residentes nacionales el límite es de 300 dólares diarios y 1,500 acumulados al mes. En tanto, las personas físicas no cuentahabientes y extranjeros podrán cambiar dólares en efectivo a pesos hasta por 1,500 dólares al mes; en tanto que las personas morales podrán hacerlo sólo cuando

operen en zonas turísticas y en la franja fronteriza norte, con un límite de siete mil dólares al mes.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/15/se-erosiona-confianza-inversionistas-bofa-ml>Dudan inversionistas de la recuperación Se ha “erosionado significativamente” la confianza de los inversionistas respecto de la recuperación económica mundial, lo que ha acotado la capacidad de las empresas para registrar ganancias, según una encuesta de Bank of America-Merrill Lynch (BofA-ML). De acuerdo con los resultados de junio, la economía real tiene una limitada capacidad para soportar los sentimientos financieros negativos, lo que ha motivado el retorno de temores al mercado que estuvieron sepultados desde junio del 2009. Al interior de la encuesta se puede identificar que el optimismo sobre la recuperación de China es el más bajo detectado por la correduría desde enero del 2009.

<http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/06/16/gobierno-espanol-aprueba-reforma-laboral>Gobierno español aprueba reforma laboral Recomendaren Yahoo!16 Junio, 2010 - 09:27Madrid.- El gabinete español aprobó por decreto la cuestionada reforma del mercado laboral, pero el proyecto, con el que se busca dar un impulso a la alicaída economía, deberá ser ratificado en el Parlamento, donde el Gobierno no tiene mayoría. La aprobación se produce justo cuando los sindicatos han convocado la primera huelga general que vivirá el país desde el 2002. Los grupos políticos contrarios al Ejecutivo se han mostrado hasta ahora tibios sobre su apoyo al texto, el cual busca flexibilizar el mercado laboral español. No obstante, la vicepresidenta del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, aseguró que espera contar con amplio respaldo parlamentario en la tramitación del texto como proyecto de ley y anticipó que la reforma aprobada el miércoles incluye ya las sugerencias de algunos de los grupos. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/16/index.php?section=economia&article=030n1eco>Aumentará el hambre en el mundo, anticipan FAO-OCDE La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) anticiparon un aumento del hambre en el mundo, con efectos sobre más de mil millones de seres humanos para la próxima década a causa de previsibles aumentos hasta de 40 por ciento, en términos reales, en el precio de los alimentos. Ambos organismos internacionales lanzaron la alerta en la presentación del informe Perspectivas agrícolas OCDE-FAO 2010-2019 durante una conferencia en Roma transmitida en todo el mundo a través de la red de Internet.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/16/index.php?section=economia&article=029n2eco>Acordó la Permanente exigir que se evite a bancos extranjeros transferir sus capitales Andrea BecerrilLa Comisión Permanente del Congreso de la Unión acordó ayer demandar a las autoridades del Banco de México y de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) que “en el ejercicio de sus facultades” eviten que los bancos extranjeros que operan en México transfieran sus capitales a sus matrices en otras naciones. Asimismo, se acordó pedir al Banco de México y a la CNBV que trimestralmente hagan llegar al Congreso de la Unión informes sobre la capitalización de las instituciones de banca múltiple en el país.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/16/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>Agrocombustibles empujan concentración de tierras Matilde Pérez U.La producción de bioenergéticos trae consigo los monocultivos, concentración en pocas manos y despojos de tierras, contaminación del suelo por el excesivo uso de agroquímicos y disputa por el agua, expusieron académicos e integrantes de organizaciones sociales de México y Ecuador en el foro Agrocombustibles, cambio climático y crisis de la soberanía alimentaria, organizado por Casa Lamm y La Jornada. Gobiernos de países desarrollados y en vías de desarrollo, así como organismos internacionales difunden su uso como la mejor alternativa ante la baja de las reservas petroleras mundiales, pero en el fondo se trata de plantear una recuperación económica en beneficio de las trasnacionales, que ha dejado una estela de alzas de precios de los alimentos, como en el caso de México con el “tortillazo” hace tres años, apuntaron.